

# Zona 0: filtraciones y deslizamientos de tierra sufrieron damnificados

Viviendas de emergencia, así como las que perdieron parte de su techumbre con el fuego fueron las más afectadas.

Mirían Mondaca Herrera  
 mirian.mondaca@estrellavalpo.cl

**A**penas una semana después del anterior intenso sistema frontal que ya se había dejado caer en la zona centro sur, ayer otra vez los damnificados por el megaincendio del pasado 2 y 3 de febrero tuvieron que enfrentarse a un nuevo temporal que se caracterizó por presentar fuertes vientos y abundantes precipitaciones en un corto lapso de tiempo.

Así, el suelo no logra absorber toda el agua que se acumula en la superficie y, por ello, se produjeron anegamientos y deslizamientos de tierra y piedras, además de las ya clásicas filtraciones.

En el campamento Manuel Bustos de Viña del Mar fue uno de los lugares donde las familias damnificadas nuevamente tuvieron que enfrentar como pudieron la fuerte lluvia. Allí, otra vez frente a las filtraciones en las viviendas tuvieron que recurrir al nylon, el que también sirvió para intentar conte-



CEDIDAS

EN EL CAMPAMENTO MANUEL BUSTOS, POR EJEMPLO, TUVIERON QUE INSTALAR NYLON EN DOMICILIOS.

ner las laderas de cerro que en varios puntos tuvieron deslizamientos de tierra y piedras.

"Ayer (jueves) vinieron de la municipalidad a ver los muros (laderas) que ha sido el principal problema, la caída de estos, para escalar la información y puedan venir a contenerlos, las obras de mitigación las hizo la Delegación Presi-

dencial", dijo Nataly Miranda, dirigente del campamento viñamarino.

Además de las laderas, Nataly dijo que son "los árboles grandes los que preocupan, al estar quemados están todos sueltos". Aquello puede ocasionar que los restos de estos sean arrastrados por el agua junto a rocas y piedras y se pueda generar un alud

que llegue a las viviendas. Pese a todo el tiempo que ha transcurrido desde el megaincendio, lamentó que no han sido retirados aunque se ha pedido de manera reiterada.

En otro punto de Viña del Mar, en específico en El Olivar, Bernardo Yáñez, presidente de la Junta de Vecinos El Olivar Norte, informó que hubo corte de



EN DISTINTOS PUNTOS DE LA ZONA CERO HUBO DESLIZAMIENTOS.

## MONITOREO CONSTANTE

Tanto desde la municipalidad de Quilpué como de su símil de Viña del Mar, indicaron que están en un monitoreo constante de las diversas problemáticas que podría dejar este último sistema frontal en las respectivas comunas en general y, en particular, en las zonas afectadas por el megaincendio. Antes del cierre de esta edición, la alcaldesa Valeria Melipillán dijo que se habían atendido 165 llamadas, se registraba un total de 30 personas albergadas y se está procediendo con la evacuación de los sectores en riesgo de remoción en masa.

suministro eléctrico y también "algunas casas anegadas, por el desnivel más que nada".

También en esa zona, Felipe Glaser, presidente de la Junta de Vecinos Primera Etapa El Olivar, informó además de problemas en la tucumbre de varios domicilios. "Tenemos dificultades con algunos vecinos que si bien sus casas no fueron siniestradas en su totalidad sí hay muchos vecinos que sufrieron daños en sus techos", indicó el dirigente. En esos casos, las familias afectadas tuvieron que recurrir también a la instalación de nylon.

En Quilpué también el sistema frontal tuvo diferentes consecuencias. De hecho, Doris Otth, presidenta de la Junta de Vecinos de la población Argentina, dijo que además de las filtraciones se registró un socavón en una vereda, donde se corre riesgo del poste que puede caer sobre una casa. También, señaló que "otro vecino tuvo deslizamiento de barro desde el vecino y la calle Nueve paralela a la línea del tren está muy intransitable". También dijo que en la zona están atentos por el gran caudal que alcanzó el estero de Quilpué. 📍